

La relation avec les génies peut être bénéfique et apporter à l'homme un surcroît de puissance. Mais posséder cette puissance particulière consiste aussi à courir le risque de se voir écraser par elle si son propriétaire n'observe pas scrupuleusement les limites qui lui a assignés le donateur. C'est pour avoir surpassé ses possibilités en négligeant l'interdit lié à son objet magique que notre aïeul a été cause de la mort de ses semblables.

La queue magique qui réveille les morts

Il était une fois une belle fille qui séduisait tous les regards par sa beauté. Un monsieur, nommé Kissi, décida d'élever cette fille en vue d'un mariage prochain. Kissi dit à la fille:

- Nous ne partagerons le même lit qu'après la célébration des noces.

La fille grandit et Kissi alla acheter des poulets et le nécessaire pour la célébration des noces. Sur le chemin de retour Kissi entendit des pleurs au village. On lui dit que sa fiancée était décédée. Apprenant cette nouvelle il se tua et on enterra les deux dans la même tombe.

Un génie et son enfant passaient par là. L'enfant dit à son père:

- Cette tombe est particulière, elle est plus bombée que les autres.

Le père ouvrit la tombe et trouva un homme et une femme. Le père dit à son fils:

- Je vais réveiller l'homme pour lui demander pourquoi ils ont été enterrés ensemble.

L'homme réveillé, raconta son histoire. Le père génie dit à l'homme:

- Je vais réveiller aussi ta femme, mais sache que tu mourras à cause de ta femme. Je te donne cette queue d'animal qui te permettra, à ton tour, de réveiller les morts. Le jour où on t'appellera pour réveiller un mort, ne prend pas de la boisson alcoolisée.

L'homme, sans demander d'autres explications, rentra au village avec sa femme.

Les gens s'enfuirent devant eux en croyant voir des fantômes. L'homme les rassura en disant:

- N'ayez pas peur, c'est bien moi, Kissi, Je suis vivant.

Les plus courageux s'approchèrent de lui et Kissi leur raconta son histoire. Depuis ce jour pour tous les gens qui mouraient on venait chercher Kissi. Kissi frappait à trois reprises le cadavre avec la queue de l'animal que le génie lui avait remise, et le mort revenait à la vie. Kissi acquit beaucoup de biens et devint très riche. Or sa femme avait un amant. Un jour elle donna à celui-ci la queue magique et mit une autre queue vulgaire à sa place.

Le roi perdit son premier fils. Alors il envoya chercher Kissi pour le réveiller. Kissi, ce jour-là, était à moitié ivre. Sans considérer attentivement la queue, il prit la vulgaire et s'en alla, suivi de ses esclaves. Son entrée dans la cour royale soulagea tout le monde. Avec la queue de l'animal Kissi frappa deux fois le cadavre, et la troisième fois le mort éclata et se répandit; Le roi, courroucé, fit tuer Kissi et ses serviteurs. On le dépeça et on répandit leur chair dans la savane.

Le génie et son enfant un jour passaient par là. L'enfant dit à son père:

- Dans les morceaux de chair que voici, il y a la chair d'un noble et des esclaves.

Le père lui demanda:

- Peux-tu reconnaître les morceaux de chair du noble?

Il répondit:

- Oui!

L'enfant regroupa les morceaux de chair du noble et le père le réveilla. Ils reconnurent leur ami Kissi. Le génie lui dit:

- Qu'est-ce qui s'est passé? Je t'avais dit que tu mourrais à cause de la femme et tu ne m'avais pas demandé d'explications. C'est ta femme que tu aimes qui t'a trahi. Elle a un amant à qui elle a remis la queue magique que je t'avais donnée, et comme tu étais ivre, tu n'as pas fait attention à cela. Maintenant que tu es mort il n'est plus question que tu reviennes à la vie. J'ai réussi à récupérer la queue magique.

Voilà pourquoi quand un mari meurt en laissant une épouse en vie, on tient à interroger cette femme, car on suppose qu'elle en sait quelque chose. La femme seule connaît le secret de son mari, et réciproquement.

Voilà le sens du conte.